

-----**ACTA N.º 76**-----

**REUNIÃO ORDINÁRIA DA JUNTA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS,  
DE 16 DE JANEIRO DE 2017**-----

No dia dois de Janeiro de dois mil e dezassete, no edifício sede da União das Freguesias, em Mealhada, pelas dezassete horas e trinta minutos, reuniu o executivo da União das Freguesias, sob a presidência do Senhor João Carlos Ferreira dos Santos, presidente da União das Freguesias da Mealhada, Ventosa do Bairro e Antes.-----

Estiveram ainda presentes, o senhor secretário Fernando da Silva Parreira, o senhor tesoureiro Benjamim Nogueira de Almeida, a senhora vogal Ana Sofia da Costa Lousado e o senhor vogal António José da Silva Breda.-----  
Apesar de ser uma reunião pública, não esteve ninguém presente durante esse período.-----

O senhor presidente deu início à reunião, onde foram apresentados e discutidos os seguintes assuntos:-----

**1. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR**-----

A Junta da União de Freguesias deliberou, por unanimidade, aprovar a acta da reunião anterior (acta n.º 75), após se ter procedido à sua leitura.-----

**2. RLIS – REDE LOCAL DE INTERVENÇÃO SOCIAL**-----

O senhor presidente, João Santos, informou que a Santa Casa da Misericórdia da Mealhada concorreu a um projecto social, no âmbito do RLIS – Rede local de Intervenção Social, e que para o implementar no terreno era necessário um espaço físico.-----

A senhora vogal, Sofia Lousado, disse que tinha a informação de que o dia, e horário possível para desenvolver este projecto, era às segundas-feiras, quinzenalmente, das 9.30h às 12.30h.-----

O executivo deliberou, por unanimidade, aprovar e concordar com a implementação desta medida, e disponibilizou para o efeito uma sala no edifício da Junta, em Antes.-----

Esta deliberação foi aprovada em minuta, para produção de efeitos imediatos –

**3. REPARAÇÃO DOS SINOS – IGREJA MATRIZ DE VENTOSA DO BAIRRO**

O senhor secretário. Fernando Parreira, deu conhecimento de um orçamento apresentado pela empresa Jerónimo Braga – Serafim da Silva Jerónimo e Filhos Lda, para a reparação dos sinos da igreja Matriz de Ventosa do Bairro. Disse ainda que este orçamento surgiu pelo facto de o sino maior estar com muitas folgas no cabeçalho e que era necessário a sua reparação com muita

urgência, pois o sino dava umas pancadas estranhas sempre que fazia movimento. Disse também que já por duas vezes os técnicos da empresa se tinham deslocado à torre para reajustar o cabeçalho, mas que os tirantes de um dos lados tinham sido soldados e que não era possível o seu reajuste. Disse ainda que a empresa tinha apresentado o orçamento com duas opções, uma para a execução de um cabeçalho novo, e outro para a reparação do cabeçalho existente, mas que se calhar o melhor seria a execução integral de um cabeçalho novo, pois que estar a aproveitar a madeira existente, corria-se o risco de esta estar danificada. -----

O senhor presidente, João Santos, questionou se havia algum protocolo com a Fábrica da Igreja Paroquial de Ventosa do Bairro, no sentido da utilização do sino, ao que o secretário, Fernando Parreira, respondeu que não sabia, mas que já há muito tempo que tinha conhecimento que sempre foi a Junta de Freguesia a suportar as despesas inerentes às reparações, quer dos sinos, quer do relógio. -----

O senhor presidente, João Santos, sugeriu que se contactasse a Fábrica da Igreja Paroquial de Ventosa do Bairro, no sentido de saber se esse protocolo existia, e se não existisse, para se fazer em relação a toda a paróquia de Ventosa do Bairro, para assim ficarem salvaguardados os interesses de ambas as partes, a União das Freguesias e a Fábrica da Igreja. Disse ainda que o senhor secretário ficaria responsável por contactar a Fábrica da Igreja no sentido de esclarecer esta questão, para depois se agir em conformidade. -----

O executivo deliberou, por unanimidade, aprovar o orçamento 1, no valor de 2600 €, acrescido de IVA, para a reparação dos sinos da torre da igreja, e comunicar o teor da deliberação à empresa, para que a reparação se fizesse o mais urgente possível. -----

Esta deliberação foi aprovada em minuta, para produção de efeitos imediatos –

#### **4. CONVITE DO PRESIDENTE DA REPÚBLICA -----**

O senhor presidente, João Santos, deu conhecimento do convite formulado pelo senhor presidente da República, para assistir a uma conferência na Aula Magna da Universidade de Lisboa, seguida de um espectáculo com a artista Cuca Roseta. Disse ainda que a conferência tinha como tema principal um encontro com todos os presidentes de Junta de Freguesia do país, e que teve como ponto alto o discurso do senhor presidente, que foi orientado no sentido de pressionar o governo para que antes das eleições autárquicas criasse mais autonomia para as juntas de freguesia. -----

#### **5. PASSEIO SENIOR +65 -----**

O senhor presidente, João Santos, informou que o passeio sénior deste ano a realizar no final do mês de Maio, iria ser feito em conjunto com a Junta de Freguesia de Barcouço, do Luso, e da Vacariça, e que como anteriormente já falado, iria ser à Quinta da Malafaia. Disse ainda que cada Junta de Freguesia iria definir um itinerário para visitar da parte da manhã com os seus fregueses, e que depois o almoço, e o resto da tarde, iria ser passado em convívio conjunto na Quinta da Malafaia. -----

#### **6. REQUALIFICAÇÃO DO LARGO DR. ANTÓNIO ANTUNES BREDA – PÓVOA DA MEALHADA -----**

O senhor presidente, João Santos, informou que as obras de requalificação do largo já estava a decorrer em conformidade com o previsto e que até ao momento não havia qualquer reclamação. Disse ainda, e referendo-se à obra em pormenor, que iriam ser colocadas guias amarelas para protecção dos peões, mas que provavelmente iriam criar constrangimentos aos residentes neste local. Disse também. -----

A vogal, Sofia Lousado, disse que a regulação do trânsito em apenas um sentido, era uma mais valia para o local, mas limitarem o estacionamento iria prejudicar o negócio existente na envolvente. -----

O senhor presidente, João Santos, disse que eventualmente poderia haver uma certa condescende na marcação da linha amarela para os peões, mas que pelas orientações emanadas pelo autor do projecto tal não seria possível, e que o projecto seria para cumprir na íntegra. -----

#### **7. DIVERSOS -----**

O senhor secretário, Fernando Parreira, informou que falou informalmente com o responsável operacional pelas obras municipais da Câmara Municipal, a comunicar uma depressão numa valeta, junto do largo Dr. Henrique Navega, em Ventosa do Bairro, que era preciso reparar, e que ele sugeriu que fosse a Junta a resolver, tendo dito que não tinha pessoal disponível para essa reparação em tempo útil. Disse ainda que, e face a esta sugestão, iria falar com o senhor presidente da Junta, para resolver esta questão. -----

O senhor presidente, João Santos, disse que os funcionários da Junta da União iriam reparar a valeta em questão. -----

O senhor tesoureiro, Benjamim Almeida, comunicou que a vedação do lago do Sume tinha sido danificada, mas que entretanto já tinha sido reparada. Disse ainda que tinha sido partido um suporte de um poste no largo Mário Navega em Antes. Disse também que os caminhos de Bermães e da Lagoela estavam em mau estado que era necessário fazer uma intervenção para os melhorar. -----

O senhor presidente, João Santos, disse que iria passar pelos caminhos para quantificar os trabalhos para a intervenção. -----

O senhor secretário, Fernando Parreira, referiu que o caminho de Bermães está em muito mau estado, e que uma das causas é o facto de a água passar pelo caminho e de não estar definida uma vala para o seu escoamento, o que tem acelerado ainda mais a sua degradação. Disse ainda que iria ao local com o senhor presidente para se tentar identificar a melhor forma de resolver este problema. -----

O vogal, António José Breda, comunicou que a rua Mário Navega, na Mealhada, estava a necessitar de uma limpeza nas suas bermas. Disse ainda que a rua Principal, no Cardal também estava nas mesmas condições e de que era necessário pavimentar as valetas. -----

O senhor presidente, João Santos, disse que em relação à limpeza a mesma iria ser feita a curto prazo pelos funcionários da Junta da União. Disse ainda que em relação à pavimentação das valetas da rua Principal, tal intervenção iria agravar ainda mais o problema do escoamento das águas pluviais junto da rotunda do Cardal. -----

E, não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente da União das Freguesias, declarada como encerrada a reunião, pelas 20 horas -----

Para constar se lavrou a presente acta, e eu, Fernando da Silva Parreira, secretário, redigi e subscrevi, e vou assinar junto do Sr. Presidente, Tesoureiro, e restantes vogais. -----

*João Carlos Almeida do Espírito Santo*  
*Fernando da Silva Parreira*  
*Bonifácio Almeida*  
*Ana Sofia da Costa Loureiro*  
*António José da Silva*

-----  
-----  
-----  
-----  
-----  
-----  
-----  
-----  
-----  
-----